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ACTA Nº 1119 (Sesión Nº 38 de 2020) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 15 de diciembre de 2020 en la que participaron los 
capitulares: 

 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo, 
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, 
Mónica Castro Valdebenito 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Pedro Santander Molina, y 
René Venegas Velásquez 
 
Se excusa el profesor Juan Palma González. 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
  
 
Tabla 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior N° 1118. 
2. Informe de contingencia y toma de decisiones de la Universidad. 
3. Trabajo interno del Capítulo Académico. 
4. Jerarquización profesor Jorge Gálvez Carvajal, Escuela de Educación Física de la Facultad de Filosofía 

y Educación. 
5. Varios 

 
 

1. Lectura y aprobación del acta anterior. 

  

- Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1118) con modificaciones menores. 

 

2. Informe de contingencia y toma de decisiones de la Universidad. 

  

- Se informa que en el CS se discutieron las actividades que se están realizando en el marco del 

proceso de Autoevaluación institucional para la Acreditación Institucional. Adicionalmente, se 

discutió sobre el Presupuesto nacional 2021, donde, si bien existe un incremento para la educación 

superior, este está enfocado principalmente a la gratuidad. En diciembre se presentará la situación 

financiera de la PUCV y presupuesto para el año 2021.  
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3. Trabajo interno del Capítulo Académico. 

 

- Considerando los últimos temas tratados en el CA, se describen y analizan los diferentes 

componentes del Sistema Integrado de Desempeño Académico (SIEDA), de acuerdo a la 

información enviada por la Dirección de Análisis Institucional y Desarrollo. Se discute en torno al 

hecho que en el SIEDA no se incluyen los otros mecanismos que componen al proceso de 

jerarquización, como los Consejos de profesores de cada Unidad académica, los Comités de 

jerarquización de las Facultades y las opiniones de los Decanos, y solo se considera la evaluación 

que realiza el Capítulo Académico. 

 

También se discute acerca de la referencia hecha por el documento, al afirmar que en las 

jerarquizaciones el CA considera la evaluación anual de los académicos, que forma parte del 

subcomponente Evaluación académica. Considerando estas observaciones, se solicitará 

información adicional sobre el contexto en el que se elaboró el documento. Del mismo modo, se 

incluirá esta temática en la conversación que se tendrá próximamente con el Vicerrector de 

desarrollo, cuando sea invitado a una sesión del CA. 

 

- El profesor Santander se encuentra preparando un documento que compila los principales 

argumentos que se han discutido en torno a la necesidad de una cuarta jerarquía en la PUCV. 

Propone enviar un primer documento durante la semana, antes de la próxima sesión, para que se 

traiga leído el documento y se incorporen otros argumentos y las opiniones de los capitulares. 

  

 

4.  Jerarquización profesor Jorge Gálvez Carvajal de la Escuela de Educación Física de la 

Facultad de Filosofía y Educación. 

  

El presidente del Capítulo Académico da lectura a los siguientes documentos: i) notificación anterior 

de septiembre del año 2008, ii) Acta del Consejo de Profesores de la Escuela de Educación Física, iii) 

Acta del Consejo Directivo de Facultad de Filosofía y Educación que analizó la solicitud de Apelación 

del profesor, y, iv) la carta del Decano de la Facultad de Filosofía y Educación. Mientras que la Unidad 

académica rechaza la solicitud del profesor Gálvez, las dos últimas instancias proponen la promoción 

del profesor Jorge Gálvez Carvajal a la jerarquía de Adjunto. 

  

A las 16:35 horas el profesor Jorge Gálvez es recibido virtualmente por los capitulares. El profesor 

expone sobre su experiencia en docencia, y vinculación con el medio como profesor Auxiliar, media 

jornada, de la Universidad. Luego de su exposición responde las consultas formuladas por los 

integrantes del Capítulo Académico. 
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Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud del profesor 

Gálvez, quien es evaluado de acuerdo a los criterios del EPA y deciden, por unanimidad, promoverlo 

a la jerarquía de profesor Adjunto. Los capitulares destacan el compromiso institucional que el 

profesor Gálvez ha demostrado a lo largo de su extensa carrera académica, especialmente en docencia 

y vinculación, así como el importante aporte a su Unidad Académica, Facultad y a la Universidad. Se 

le realizan sugerencias académicas para desarrollar en el futuro. 

 

5.  Varios 

  

- El Presidente propuso invitar a una sesión del CA al profesor Carlos Wörner, para conversar sobre 

los orígenes, objetivos, y carácter identitario del Capítulo. El profesor Wörner propone que la 

reunión se programe para cuando se vuelva a las actividades presenciales. 

- La profesora Sylvia Arriagada informa que está a la espera de los planos de las instalaciones a las 

que se trasladaría el CA para realizar la propuesta definitiva de remodelación de sus dependencias. 

En la próxima sesión presentará los avances de esta propuesta.  

- El profesor René Venegas informa que la próxima semana expondrá los avances del análisis sobre 

inclusión de temas de género en los procesos de jerarquización de otras instituciones chilenas.  

 

Siendo las 18:10 finaliza la sesión. 

 

 

MARCELA CORNEJO D’OTTONE       MARCO CISTERNAS VEGA 
                      Secretaria                            Presidente 
 
 
 
   EDUARDO CAAMAÑO ROJAS                             PEDRO SANTANDER MOLINA 
 
 
 
MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                           SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
 
 
 
    
         JUAN PALMA GONZÁLEZ                                   RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ  
 
 
 

JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE 


